

# Presentarán recurso en favor de pacientes tras cierre de pabellones

Será presentado ante la Corte de Apelaciones durante la próxima semana. 9 de los 16 pabellones seguirán sin funcionar hasta que no haya fondos.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

**E**n total incertidumbre siguen pacientes que están a la espera de someterse a alguna cirugía en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso luego del cierre de más de la mitad de los pabellones del recinto debido a la falta de insumos originado por el grave déficit presupuestario. Actualmente solo se están efectuando intervenciones quirúrgicas en 7 de los 16 pabellones y solo priorizando a aquellos pacientes de cirugías de urgencia y de urgencias relativas, oncológicas y traumatológicas.

Esto se mantendrá, según se informó desde la dirección del nosocomio, hasta que no esté disponible la expansión presupuestaria que se está gestionando a través del Servicio de Salud y la Subsecretaría de Redes Asistenciales con la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda.

En vista de la compleja situación en la que han quedado los pacientes en lista de espera quirúrgica del recinto, cuyas cirugías electivas deberán ser reagendadas para una fecha



EN EL VAN BUREN ESCASEAN ELEMENTOS TAN BÁSICOS COMO MASCARRILLAS O JERINGAS.

aún desconocida, el diputado Andrés Celis - integrante de la comisión de Salud de la Cámara - adelantó que la próxima semana presentará un recurso de protección.

"Nos encontramos ante una crisis sanitaria sin precedentes en el hospital Van Buren, y no podemos quedarnos de brazos cruzados mientras se vulnera el derecho a la salud de mi-

les de personas. Por eso, vamos a ingresar un recurso de protección para que se garantice el acceso y la prestación de servicios de salud, ya que la falta de insumos está privando a los pacientes de la atención que requieren con urgencia", dijo el parlamentario quien aseveró que "estamos frente a una vulneración de derechos constitucionales".

El diputado además acusó abandono de deberes de la ministra de Salud, Ximena Aguilera, del subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado y también del director del Servicio de Salud Valparaíso San Antonio (SSVSA), Cristián Gálvez. En línea con lo anterior, Celis planteó que la ministra debe dar un paso al costado y que Gálvez

## EN GESTIONES

Desde la dirección del SSVSA indicaron, mediante un comunicado, que se encuentran gestionado con la Subsecretaría de Redes Asistenciales y la Dirección de Presupuestos la extensión presupuestaria para el hospital y así "retomar el uso de los pabellones que han suspendido su atención, principalmente debido al uso de insumos y alto ausentismo de personal registrado en el centro asistencial". Además, señalaron que, con el fin de garantizar la continuidad y calidad del servicio, desde la dirección del SSVSA se están evaluando diferentes medidas para reducir el ausentismo laboral en el hospital. "Una de las acciones consideradas es la implementación de un proceso de auditoría que permita identificar y analizar las causas de este alto nivel de ausentismo, buscando así asegurar un mejor servicio para todos los pacientes", finalizaron. Desde el Comité de Jefes de Servicio del hospital, se informó que hoy a mediodía se realizará una convocatoria en el frontis del hospital para expresar su preocupación.

también debe ser removido de su cargo.

El también miembro de la comisión de Salud de la Cámara, Tomás Lagomarsino, remarcó que "esto es inaceptable y claramente demuestra la inoperancia del director del Servicio de Salud y la necesidad de buscar un cambio significativo en la dirección".

En el marco de este problema presupuestario en el hospital, se ha conocido que existe una falta de medicamentos alarmante, lo que incluso estaría atentando contra los tratamientos de los pacientes con cáncer. En ese sentido, el diputado dijo que se "está poniendo en riesgo la vida de los pacientes oncológicos que dependen de sus tratamientos de quimioterapia". Por lo anterior, hizo un llamado al gobierno para que se pueda disponer de un presupuesto especial para el nosocomio.

El core Manuel Millo-

nes, integrante de la comisión de Salud del Consejo Regional, dijo que "acá se están dejando de atender a pacientes con cáncer que no podrán continuar su tratamiento, porque el hospital no puede proveer esos insumos, debido a las deudas que mantiene; sumado a que desde el Gobierno no se han otorgado los financiamientos necesarios para el correcto funcionamiento del recinto".